



## Une souscription pour sauver l'église de Baslieux

Le maire du village pittoresque de Baslieux, situé entre Longwy et Villerupt, a dernièrement lancé une souscription publique pour sauver l'église paroissiale fortifiée Saint-Pierre et Saint-Paul.



L'église de Baslieux, dans le Pays-Haut (Crédits photo : Wikipédia)

L'édifice, construit en 1560, a remplacé une chapelle romane. Il est l'œuvre du curé Jean Nicolas, dite Jean Israël. Issu d'une famille noble de la région de Vic, il a en effet entrepris les travaux sur ses deniers personnels. La tour clocher aménagée a servi de refuge au curé bâtisseur au cours des guerres de religions. Cet aménagement, secret et invisible de l'extérieur, est pratiquement unique en Lorraine. La pièce est restée intacte dans la tour clocher, avec sa cheminée de pierre portant les armoiries du prêtre, ses baies avec leurs coussièges pour se reposer, un petit placard, une petite forge servant à confectionner des armes et des meurtrières.

L'église a été inscrite dans sa totalité à l'Inventaire supplémentaire des Monuments historiques en 1984. Mais si l'édifice est remarquable, il n'en est pas moins dans un piteux état. 800 000 euros de travaux sont en effet nécessaires pour le sauver. Ces rénovations d'urgence concernent la toiture, la mise hors d'eau, la chaufferie et l'électricité.